



## Papa León XIV inicia su pontificado con un llamado a la unidad y a la paz

### Description

(Ciudad del Vaticano) El papa León XIV, primer pontífice estadounidense, ligado a Latinoamérica por su larga labor misionera en Perú, se presentó ante el mundo en la noche del 8 de mayo último con un llamado a la unidad y la paz.

Es también la primera vez que la Iglesia católica tiene como líder a un miembro de la orden fraternal de San Agustín, caracterizada por la importancia que concede a los valores de la persona y al trabajo por la comunidad, algo que resaltó en su primera bendición Urbi et Orbi el nuevo obispo de Roma, cuyo nombre secular es Robert Francis Prevost.

¡La paz sea con todos ustedes!, fueron sus primeras palabras, y acentuó que “yo también quisiera que este saludo de paz entrara en sus corazones, que llegara a sus familias, a todas las personas, dondequiera que estén, a todos los pueblos, a toda la tierra”.

Rindió tributo a su antecesor Francisco, a quien conoció desde los tiempos en que Jorge Mario Bergoglio era arzobispo de Buenos Aires, y recordó que el día antes de su muerte, el pasado 21 de abril, el papa argentino “dio su bendición al mundo, al mundo entero, aquella mañana de Pascua”, con un llamado a la hermandad entre los pueblos.

Ayúdenos también a construir puentes, mediante el diálogo y el encuentro, uniéndonos a todos para ser un solo pueblo, siempre en paz. ¡Gracias, Papa Francisco!, dijo León XIV en su primera bendición Urbi et Orbi

El nuevo obispo de Roma nació el 14 de septiembre de 1955 en la norteña ciudad de Chicago, en el estado de Illinois, en el seno de una humilde familia con raíces italianas y francesas por parte de su padre Louis Marius, así como españolas, por su madre Mildred Martínez.

El 1 de septiembre de 1977 entró en el noviciado de la Orden de San Agustín, en su ciudad natal, y recibió su educación en la Unión Teológica Católica de Chicago, graduándose en Teología, tras lo cual, con 27 años, fue enviado a Roma para estudiar Derecho Canónico en la Universidad Pontificia de Santo Tomás de Aquino.

Fue ordenado sacerdote el 19 de junio de 1982, y dos años después obtuvo su licenciatura, tras lo cual fue destinado a la misión agustiniana de Chulucanas, en Piura, Perú, que cumplió entre los años 1985 y 1986, un país con el que a partir de entonces mantuvo siempre una estrecha cercanía, y del cual con el tiempo se hizo ciudadano.

Prevost obtuvo su licenciatura en 1984 y al año siguiente, mientras preparaba su tesis doctoral, fue enviado a la misión agustiniana de Chulucanas, en Piura, Perú (1985-1986).

En 1987 fue director de misiones de la Provincia Agustiniana de “Madre del Buen Consejo” en Olympia Fields, Illinois.

Al año siguiente llegó nuevamente a Perú para laborar en la misión de Trujillo, como director del proyecto de formación común de los aspirantes agustinos de los vicariatos de Chulucanas, Iquitos y Apurímac.

En 1999 fue elegido prior provincial de la Provincia Agustiniana de “Madre del Buen Consejo” en Chicago, donde permaneció hasta que el papa Francisco lo nombró, el 3 de noviembre de 2014, administrador apostólico de la diócesis peruana de Chiclayo y al mismo tiempo obispo titular de Sufar.

El 26 de septiembre de 2015 fue nombrado obispo de Chiclayo por el papa argentino y en marzo de 2018 fue elegido segundo vicepresidente de la Conferencia Episcopal Peruana.

Fue significativo el hecho de que en su primer mensaje al mundo, León XIV saludó en español a su diócesis de Chiclayo, en Perú, “donde un pueblo fiel acompañó a su obispo, compartió su fe y dio tanto, tanto para seguir siendo una Iglesia fiel de Jesucristo”.

En 2019, Francisco lo incluyó entre los miembros de la Congregación para el Clero y al año siguiente, entre los de la Congregación para los Obispos. El 15 de abril de 2020, le llegó el nombramiento papal como administrador apostólico de la diócesis peruana del Callao.

El 30 de enero de 2023 el santo padre lo llamó a Roma y lo designó para ocupar las responsabilidades de prefecto del Dicasterio para los Obispos y presidente de la Pontificia Comisión para América Latina, promoviéndolo a arzobispo, en tanto, el 30 de septiembre de ese año lo proclamó cardenal, asignándole la diaconía de Santa Mónica.

En una entrevista publicada en mayo de 2023 por el Dicasterio para la Comunicación de la Santa Sede, poco después de su nombramiento como prefecto del Dicasterio para los Obispos, Prevost se refirió a la necesidad “de estar cercano a los miembros de la comunidad” y de “vivir esta cercanía a todos, sin excluir a nadie”

Con ese espíritu, según dijo entonces, “concluí mi misión en el Perú, después de ocho años y medio como obispo y casi veinte como misionero, para iniciar una nueva en Roma”, donde el santo padre lo nombró además presidente de la Pontificia Comisión para América Latina, y el 30 de septiembre de ese año lo creó y proclamó cardenal.

León XIV tiene ante sí la colosal tarea de liderar la Iglesia católica con humildad, humanidad y sabiduría, como lo hizo su antecesor, en la búsqueda de la paz y fraternidad universal a las que llamó el papa Francisco un día antes de su muerte, en su último mensaje al mundo.

El Maipo/PL

**Date Created**

Mayo 2025